

**PAZ Y RECONCILIACIÓN**

Luis Vega D.

PAZ Y RECONCILIACIÓN**CON EL DIABLO NO SE DIALOGA: EL PAPA**

LUIS VEGA D.

Un buen amigo me sugirió que recopilara una lista de las "frases célebres" de 2023, a manera de epílogo del año.

Pedí a los conocidos que me enviaran los "mejores dichos" que recordaran de políticos, empresarios y dirigentes sociales, para poner a prueba la memoria colectiva. El ejercicio fue sorprendente y divertido, más de lo que imaginaba al principio.

En la última audiencia pública del año, el **Papa Francisco** dijo: "Con el diablo no se dialoga, hay que custodiar el corazón. Hacerse dueños del bien y del mal es una tentación. Es la trampa más peligrosa para el corazón humano".

Joe Biden dijo: "Ningún cambio social fundamental ocurre simplemente porque el gobierno actúa. Es porque la sociedad civil, la conciencia de un país, comienza a levantarse y exigir - exigir - exigir cambios".

De Vladimir Putin encontramos dos muy buenas: "Perdonar a los terroristas es cosa de Dios, enviarlos con El es cosa mía". "Quien no extrañe a la Unión Soviética no tiene corazón. Quien la quiera de vuelta, no tiene cerebro".

El dirigente chino Deng Xiao Ping: "El socialismo no es lo mismo que pobreza compartida". Y otra: "¡Enriquecerse en glorioso!"

Y de los personajes mexicanos más destacados por sus frases célebres se muestran los siguientes:

La morenista Claudia Sheinbaum: "En este período nunca nos mareamos porque tenemos los ojos en la esperanza y la utopía, pero los pies bien puestos en tierra firme. Nosotros no robamos, no mentimos y no traicionamos al pueblo de México".

Xóchitl Gálvez: "Recuerden mi regla de oro: mi huevones, ni rateros, ni pendejos... yo a mis equipos les exijo 100% de trabajo, honestidad y capacidad". Y "Por un México chingón".

Alejandro Moreno dirigente del PRI: "Movimiento Ciudadano es el gran esquírol de este país, porque le está haciendo el trabajo a Morena, lo único que están haciendo es pulverizar el voto".

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, dijo: ¿Cómo es posible que hoy todavía haya personas que se bañan dos veces al día y cantan a Julián Álvarez en la regadera?!

Pero quien se lleva "orejas y rabo" por sus frases distinguidas, es el presidente López Obrador:

"Cuando terminemos de construir la refinería de Dos Bocas va a bajar el precio de la gasolina y de todos los combustibles... El año próximo vamos a tener un sistema de salud pública como el de Dinamarca... En la construcción del Tren Maya no vamos a tirar ni un solo árbol... cuando triunfe nuestro movimiento, no va a haber masacres en México".